



Les compagnons tailleurs de pierre en W.E. à l'ÉREA

publié le 05/07/2018 - mis à jour le 29/06/2020

Descriptif :

Le W.E de l'Ascension est le moment que choisissent les Compagnons tailleurs de pierre pour faire leurs "travaux". Ils tracent, taillent et les jeunes présentent leurs maquettes...

Le W.E de l'ascension 2018, ce sont près d'une cinquantaine de compagnons tailleurs de pierre qui se sont retrouvés sur le site de l'ÉREA pour réaliser leurs travaux.

C'est pendant ce W.E que les itinérants (jeunes étant sur le tour de France) présentent le travail qu'ils ont réalisé au cours de l'année écoulée.

Les itinérants réalisent des épures (dessins spécifiques), mettent en application la stéréotomie qui en découle et réalisent différents projets de taille de pierre qui sont propres à chacun.

Les Compagnons tailleurs de pierre s'attachent à transmettre leur métier dans sa pure tradition. Les connaissances techniques requises pour ses bâtisseurs sont très diverses et nécessitent une formation approfondie.

Cette formation s'étale en moyenne sur sept ans après le CAP.

Elle se présente ainsi :

une fois le CAP obtenu le jeune part sur le tour de France, il voyage de ville en ville pour apprendre les différentes techniques du métier.

Dans chaque ville, le jeune itinérant travaille la journée dans une entreprise où il fait ses 35 heures.

Le soir venu, il retrouve d'autres itinérants, avec d'autres corps de métier, pour le repas. Il suit ensuite les cours du soir qui sont soit dispensés par un compagnon de la ville, soit par un itinérant plus aguerri ou bien par un intervenant extérieur. Pendant ces cours sont étudiés l'art du trait, mais aussi le français, les mathématiques, la D.A.O. L'ouverture sur la culture n'est pas en reste grâce aux soirées à thème, aux causeries et aux différentes conférences qui sont régulièrement organisées.

Ces cours ont lieu de 20H00 à 22H00. Une fois les cours terminés, les jeunes itinérants attaquent les travaux sur leurs maquettes (souvent des éléments d'architecture réalisés à l'échelle). Ce sont ces maquettes qui sont présentées aux anciens Compagnons pour l'Ascension.

Une fois ces quelques années écoulées, le jeune itinérant, s'il en est jugé digne, sera reçu Compagnon. Il aura alors le devoir de faire perdurer la transmission de son métier.

[Le lien Facebook pour suivre leurs activités est ici](#)

[Le lien vers la fédération Compagnonnique est ici](#)

Portfolio



